



## ESM-Leitlinien beschlossen

ESM-Leitlinien beschlossen  
Ein gutes Signal für Europa und unsere gemeinsame Währung  
Der Haushaltsausschuss des Deutschen Bundestages hat am heutigen Freitag die Leitlinien des ESM beraten und beschlossen. Dazu erklärt der haushaltspolitische Sprecher der CDU/CSU-Bundestagsfraktion Norbert Barthle: "Mit unserem Beschluss der Leitlinien des dauerhaften Rettungsschirmes ESM hat Bundesfinanzminister Wolfgang Schäuble jetzt grünes Licht, den Leitlinien im Gouverneursrat des ESM zuzustimmen. Dies soll voraussichtlich am 8. Oktober 2012 geschehen. Dann ist die letzte Hürde genommen und der ESM wird operativ handlungsfähig sein. Wir sind dem Chef des ESM, Klaus Regling, sehr dankbar, dass er uns heute bei unseren intensiven Beratungen für Fragen und Informationen zur Verfügung stand. Die SPD hat in der Sitzung Beschlusssentwürfe im Zusammenhang mit den Leitlinien vorgelegt. Darin waren unter anderem Angriffe auf die Unabhängigkeit der EZB enthalten. Die SPD hat damit erneut gezeigt, dass sie auch in Sachen Eurostabilisierung unberechenbar ist. Die Entwürfe wurden von der Koalition und den Grünen folgerichtig abgelehnt. Das ist ein gutes Signal für Europa und unsere gemeinsame Währung. Der ESM ist als Notfallinstrument ein wichtiger Teil für die neue Stabilitätsarchitektur in Europa. Für die dauerhafte Stabilität des Euro ist und bleibt es aber am Wichtigsten, dass die betroffenen Staaten glaubhaft und nachhaltig ihre Staatshaushalte konsolidieren und die notwendigen Strukturreformen durchführen." Hintergrund: Gestern ist mit Hinterlegung der deutschen Ratifikationsurkunde der dauerhafte Rettungsschirm ESM in Kraft getreten.  
Kontakt:  
CDU/CSU-Fraktion im Deutschen Bundestag  
Platz der Republik 1  
11011 Berlin  
Deutschland  
Telefon: 030/227-52267  
Telefax: 030/227-56115  
Mail: fraktion@cducsu.de  
URL: <http://www.cducsu.de>  [http://www.pressrelations.de/new/pmcounter.cfm?n\\_pinr\\_=509289](http://www.pressrelations.de/new/pmcounter.cfm?n_pinr_=509289) width="1" height="1"

## Pressekontakt

CDU/CSU-Fraktion im Deutschen Bundestag

11011 Berlin

cducsu.de  
fraktion@cducsu.de

## Firmenkontakt

CDU/CSU-Fraktion im Deutschen Bundestag

11011 Berlin

cducsu.de  
fraktion@cducsu.de

CDU Die Christlich Demokratische Union Deutschlands ist die Volkspartei der Mitte. Wir wenden uns an Menschen aus allen Schichten und Gruppen unseres Landes. Grundlage unserer Politik ist das christliche Verständnis vom Menschen und seiner Verantwortung vor Gott. Unsere Grundwerte Freiheit, Solidarität und Gerechtigkeit sind daraus abgeleitet. Die CDU ist für jeden offen, der die Würde und Freiheit aller Menschen und die daraus abgeleiteten Grundüberzeugungen unserer Politik bejaht. Die CDU Deutschlands steht für die freiheitliche und rechtsstaatliche Demokratie, für die Soziale und Ökologische Marktwirtschaft, die Einbindung Deutschlands in die westliche Werte- und Verteidigungsgemeinschaft, für die Einheit der Nation und die Einigung Europas. Ein menschlicher, an christlichen Werten ausgerichteter Kurs: Das sind Kompaß und Richtmaß unserer Politik. Auf dieser Grundlage treten wir an, unser Gemeinwesen in der sich verändernden Welt weiterzuentwickeln. Wir werden diesen Weg mit Mut und Tatkraft gehen, um unseren Kindern und Enkeln für ihre Zukunft im 21. Jahrhundert alle Chancen zu geben. CSU Wurzeln und Auftrag der CSU-Landesgruppe sind eng verknüpft mit der deutschen und bayerischen Parteiengeschichte. Die CSU-Landesgruppe ist als Zusammenschluss der Abgeordneten der CSU im Deutschen Bundestag institutionelle Basis und Kraftzentrum des bundespolitischen Gestaltungsanspruchs, der sich zu keiner Zeit ausschließlich auf die Durchsetzung bayerischer Interessen im Bund bezog, sondern immer Politik für ganz Deutschland bedeutete. Von Anfang an haben daher Mitglieder der CSU-Landesgruppe in unionsgeführten Bundeskabinetten Regierungsverantwortung übernommen.